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令和３年第11回天草市教育委員会定例会会議録 

1 期 日 令和３年８月26日（木）午後２時開会 

2 場 所 天草市役所 庁議室 

3 本日の会議に出席した教育委員等 

委    員  木 下 えり子    委    員  行 合 八恵子 

委    員  吉 森 啓 司    委    員  岩 﨑 あゆみ 

委    員  池 崎 教 授    教  育  長  石 井 二三男 

4 本日の会議に出席した事務局職員  

教 育 部 長  長 元   忠    教育総務課長  本 多 俊 隆 

学校教育課長  赤 星 潤 一    学校給食課長  堀 口 広 正 

生涯学習課長  岡 田   恵    学校教育課審議員  酒 井 成 寿 

学校教育課課長補佐  口 脇 大 作    学校教育課教務１係長  盛 田 達 矢 

学校給食課管理係長  渡 邊 英 治    生涯学習推進係長  児 玉 洋 子 

教育総務課課長補佐  谷 口 哲 也 

5 本日の会議に付した議題等 

（１）議題 

  議第 28号 令和４年度使用小学校用教科用図書の採択について 

  議第 29号 令和４年度使用中学校用教科用図書の採択について 

  議第 30号 天草市立小中学校管理運営規則の一部を改正する規則の制定について

  議第31号 令和３年度一般会計補正予算（第８号）について

（２）協議・報告 

（１） 令和３年度学校運営協議会委員について 

（２） 令和３年度地域学校協働活動運営委員会委員について 

（３） 令和３年９月行事予定について 

6 会議の概要 

（１）開会 

石井教育長： ただ今から、令和３年第11回天草市教育委員会定例会を開会する。 

（２）前回までの会議録の承認 

石井教育長： 前回までの会議録を配付しているが、意見はないか。なければ承認してよろしいか。

（全員承認する） 

（３）教育長報告 

石井教育長： ２学期のスタートを目前に控えている。この間、長期にわたる大雨、新型コロナウイ

ルス感染者数の増加などがあった。これまでの経過や対応については、議題終了後に報

告する。 

（４）議題 

議第28号 令和４年度使用小学校用教科用図書の採択について及び議第29号 令和４年度使用中学

校用教科用図書の採択について 
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石井教育長： 本日の議事日程は配布のとおりだが、議第28号令和４年度使用小学校用教科用図書の

採択について及び議第29号令和４年度使用中学校用教科用図書の採択についてを一括議

題とする。以上２件の審議は、会議規則第14条第１項に基づき秘密会とすることを発議

する。これに賛成の委員の挙手を求める。 

（全員賛成） 

石井教育長： 全員賛成と認め、以上２件の審議は、同規則による秘密会と決定する。関係者以外の

退席を求める。 

【議第28号及び議第29号の審議内容は公開していません】 

議第30号 天草市立小中学校管理運営規則の一部を改正する規則の制定について

石井教育長： 事務局より説明をお願いする。 

赤星学校教育課長 ： ４ページの７行目、合格発表の矢印右側の日付部分は、令和４年３月７日月曜日に修

正願う。 

本件は、県立高等学校入学者選抜試験の日程前倒しに伴い、卒業生の指定休業日数が

現行の１０日以内を超えるため、第４条休業日について、７号の「学年を通じて10日以

内で校長において指定する日」とあるが、この10日以内を15日以内に改正するものであ

る。県立高等学校入学者選抜試験の日程前倒しは、新型コロナウイルスに感染し受験で

きなかった生徒向けの追試と二次募集の重複を避けるために、合格発表を令和４年３月

７日と決定された。これを受け、学習指導や生徒指導等、総合的観点から後期選抜の合

格発表前に中学校卒業式を行う必要があり、従前であれば３月１３日が卒業式となり、

指定休業日が１５日から２４日になるところだが、今年度は令和４年３月６日（日）が

卒業式となり、指定休業日が８日から２４日までということになる。 

石井教育長： 事務局から説明があった。何か質問等はないか。 

 質問等がなければ、議第30号については承認してよろしいか。 

（全員賛成） 

議第31号 令和３年度一般会計補正予算（第８号）について

石井教育長： 事務局より説明をお願いする。 

本多教育総務課長： ８月31日開会の市議会定例会に補正予算を計上予定のため、説明する。 

歳出は、教育総務費として小中学校ＩＣＴ整備事業にかかる2,728万円を計上する。 

また、債務負担行為として、天草交流センターブルーアイランド天草指定管理料とし

て583万5,000円、学校給食調理業務委託料として６億2,021万4,000円の限度額設定を追

加する。債務負担行為とは、次年度以降の支出について、あらかじめ設定することで、

予算は毎年計上する。 

また、小中学校ＩＣＴ整備事業の歳入は、総務管理費県補助金の新型コロナウイルス

感染症対応総合交付金として計上するうちの1,364万円を財源充当し、また財政調整基

金のうち1,364万円を財源充当している。 

赤星学校教育課長： 本件については、市内小中学校において、平成30年度から進めてきた通常学級、特別

支援学級への大型提示装置の設置について、熊本県の新型コロナウイルス感染症対応総

合交付金を活用して購入するものである。本年７月末時点の調査では市内の小中学校の

通常学級、特別支援学級の全279クラスのうち９校169クラスに大型ディスプレイが設置

されており、残りの21校110クラスにはプロジェクターとスクリーンが設置されている

状況なので、今回、大型ディスプレイを一括導入したいと考えている。購入予定の大型

掲示装置は、65型の大型液晶モニターとモニタースタンドで、小学校13校に75台、中学

校８校に35台となり、合わせて110台分の購入費用として、2,728万円の補正を計上す

る。財源の内訳は、総務費県補補助金1,694万8,000円のうち、熊本県新型コロナウイル
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ス感染症対応総合交付金1,364万円が財源として充当される。残りは、財政調整基金繰

入金から1,364万円が財源として充当される。 

吉 森 委 員： 今回の事業により、小中学校では100％が整備されるのか。 

赤星学校教育課長： 全てのクラスへの配置が完了する。 

木 下 委 員： 65型のモニターで、教室内は対応できるか。 

赤星学校教育課長： 40人程度のクラスでも、すぐに使用可能である。画面の大きさは、高さ80.9センチ、

幅143.9センチになので、ホワイトボードより一回り小さい程度になる。 

池 崎 委 員： 今回予算計上し、実際に学校への配置時期はいつか。 

赤星学校教育課長： 発注までには、契約議案の議決を要する。今後は、入札、12月議会議決、発注の流れ

になる。本年度末までには配置を完了する。 

石井教育長： ほかに質問等がなければ、議第31号については承認してよろしいか。 

（全員賛成） 

（５）協議・報告 

① 令和３年度学校運営協議会委員について 

赤星学校教育課長 ： 令和３年度学校運営協議会委員について、御所浦地区の委員が決定したので報告す

る。参考に、全地区の委員名簿も添付している。 

木 下 委 員： 全地区委員就任を受けて、各委員からの意見や提案を集約し、より良い学校活動に反

映いただくよう期待する。 

岩 﨑 委 員： 本渡南小学校だけが、保護者からの選出がないが、理由があるか。 

盛田教務１係長： それぞれの委員選出方法は学校に任せており、他委員から意見反映可能と判断された

と考える。 

行 合 委 員： 学校運営協議会側からはどのような意見があっているか。 

酒井学校教育課審議員： 学校運営協議会からの評価等は、各学校のホームページにて、対策や分析結果を含め

て掲載している。 

② 令和３年度地域学校協働活動運営委員会委員について 

岡田生涯学習課長： 地域と学校が連携・協働する活動の円滑な推進を目的とする同委員９名のうち４名が

任期満了となり、資料のとおり新たに委嘱したので報告する。 

池 崎 委 員： 地域学校協働活動については、新型コロナウイルスの影響で活動に困難性が高くなっ

た事例等ないか。 

岡田生涯学習課長： 令和２年度から新型コロナウイルスの影響で活動に一定の制限が加わった。その中で

も、各推進員は学校や地域行事の支援を行っており、１年間の実績を冊子として配布し

たように成果は上がっていると考える。報告した運営委員会を中心に、各活動の情報共

有を図っている。 

石井教育長： 各地域で成果があっていると聞いている。継続的に学校との連携役を担っていただき

たい。 

③ 令和３年９月行事予定について 

本多教育総務課長： 資料に９月の行事予定を掲載する。28日には教育委員会を予定するので日程調整を願

う。 

口脇学校教育課長補佐： コロナウイルス感染症まん延防止を目的に、行事予定記載の学校訪問等について中

止、延期、人数制限のうえ実施など、計画変更している。教育委員にも案内している

が、最低限での訪問となるので理解願いたい。 

石井教育長： 総合訪問以外は、日程変更等を行っている。コロナ対策をしながらの実施となるの

で、教育委員各位にもご理解願う。 
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（６） その他 

石井教育長： 次に、その他として事務局等から何かないか。 

長元教育部長： 先の豪雨災害による被災状況及び新型コロナウイルスの対応について報告する。 

 ８月11日からの大雨による被害は、学校にも点検を依頼したところ、雨漏り等を除き

大きな被害はなかった。また、本渡中学校前の市道付近で地滑り災害の恐れがあること

から、市道が片側通行となっている。本渡北小学校及び本渡中学校の通学路について

は、緑地側に迂回する方法で協議を行っている。対策工事完了までには長期間が予想さ

れるため、道路管理者とも対策を検討し安全管理に努める。 

 報道もあっているが、新型コロナウイルスの影響による新学期の学校対応について報

告する。市の感染状況や教職員のワクチン接種状況を考慮し、天草市では、始業式から

通常登校を予定する。しかし、感染状況拡大の懸念もあるため、全児童生徒に配付完了

した緊急時のタブレット端末の持ち帰りやオンライン授業での活用も含めて取組を通知

した。なお、部活動は県内同様に９月12日まで休止としている。 

吉 森 委 員： オンライン授業は気になっていたので、説明を受けて理解できた。各学校でのクラス

ター発生抑制に留意願いたい。 

行 合 委 員： 各学校においてコロナウイルス対策の消毒液等は充足しているか。ある集まりで、消

毒液の寄付を検討している。 

長元教育部長： 昨年度は一時期不足していたが、財源の補助もあり、今は十分納入される状況。寄付

があれば、大切に活用させていただく。 

池 崎 委 員： 児童生徒の自主的な欠席の扱いはどうなるか。 

酒井学校教育課審議員： コロナ不安による欠席は出席停止扱いだったが、国から判断基準が示されたので、校

長が基準に基づき確認のうえ決めることとなる。 

岩 﨑 委 員： 保護者としては、コロナウイルス拡大による欠席等の判断が難しい。濃厚接触者の兄

弟は学校を休むべきかなど、欠席の基準を具体的に示して欲しい。 

口脇学校教育課長補佐： 細かい部分については市内校長会でも確認を行い周知を依頼した。各学校で実情に合

わせて周知を図っている。濃厚接触者としての指定があれば出席停止扱いとすることな

どの基準はあるが、基準は細部にわたるので、まずは学校に相談願いたい。 

岩 﨑 委 員： 保護者に伝わっていない部分があると不安を招くので対応を願いたい。 

酒井学校教育課審議員： 各学校にも、保護者との共通理解醸成を含めて周知を依頼している。学校でも要検査

者の情報把握には限界があるので、まずは学校に一報のうえ確認を願いたい。 

石井教育長： ほかに質問等がなければ、その他を終わる。 

（７） 閉会 

石井教育長： それでは、以上をもって本日の会議を閉会する。大変お疲れさまでした。 


